

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Terdapat perbedaan yang signifikan antara jumlah omset sebelum dan sesudah menerima pembiayaan dari BMT. UMK yang menerima pembiayaan dari BMT Mustama Lembang mengalami perkembangan usaha karena mayoritas omset penjualan sesudah lebih banyak dari omset penjualan sebelum.
2. Terdapat perbedaan yang signifikan antara jumlah keuntungan sebelum dan sesudah menerima pembiayaan dari BMT. UMK yang menerima pembiayaan dari BMT Mustama Lembang mengalami perkembangan usaha karena mayoritas omset penjualan sesudah lebih banyak dari omset penjualan sebelum.
3. Terdapat perbedaan yang signifikan antara jumlah tenaga kerja sebelum dan sesudah menerima pembiayaan dari BMT. Jumlah tenaga kerja sesudah lebih baik dibanding dengan jumlah tenaga kerja sebelum. UMK yang menerima pembiayaan dari BMT Mustama Lembang kinerja usahanya meningkat jika dilihat dari jumlah tenaga kerja yang dimiliki.
4. Terdapat perbedaan yang signifikan antara jumlah ZIS sebelum dan sesudah menerima pembiayaan dari BMT. UMK yang menerima pembiayaan dari BMT Mustama Lembang kinerja usahanya meningkat karena mayoritas jumlah ZIS sesudah lebih banyak dari jumlah ZIS sebelum.

5.2 Implikasi dan Rekomendasi

Implikasi dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan tambahan pengetahuan dan menyumbangkan tambahan teori dalam khazanah ekonomi dan keuangan Islam, serta dapat memberikan tambahan penelitian dalam bidang pembiayaan pada lembaga keuangan mikro syariah khususnya pada perannya

dalam membantu mengembangkan usaha mikro dan kecil. Implikasi secara praktis, bagi lembaga keuangan mikro syariah dapat menjadi tambahan informasi dan pengetahuan agar jangkauan pembiayaan bagi UMK dapat diperluas.

Saat ini masih sangat banyak pelaku usaha yang kesulitan dalam mengembangkan usahanya, salah satu penyebabnya adalah kurangnya modal. Untuk itulah diperlukan kerjasama dari berbagai pihak baik pemerintah, lembaga keuangan syariah, lembaga pendidikan, dan masyarakat pada umumnya untuk memberikan literasi mengenai fungsi dari lembaga keuangan, sehingga akses pendanaan dapat lebih luas dan merata.

Bagi penelitian selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini dari variabel lain yang mungkin bisa dijadikan salah satu ukuran dari kinerja usaha, ataupun mencari faktor lain yang mendorong peningkatan kinerja usaha dari sisi syariah. Selain itu juga diharapkan pada penelitaian selanjutnya dapat memilih objek yang lebih representatif dengan jumlah sampel yang lebih banyak agar menghasilkan penelitian yang lebih baik.